

Fecha: 24-02-2020
 Medio: El Mercurio de Valparaíso
 Supl.: El Mercurio de Valparaíso
 Tipo: Actualidad
 Título: Rejas, vallas papales y guardias reforzadas: las medidas de protección en cuarteles militares

Pág.: 6
 Cm2: 522,7
 VPE: \$ 1.257.158

Tiraje: 11.000
 Lectoría: 33.000
 Favorabilidad:
 No Definida



LA ARMADA DECIDIÓ REFORZAR EL PERÍMETRO DE CASI TODAS SUS DEPENDENCIAS UBICADAS EN EL SECTOR DE LAS SALINAS, EN VIÑA DEL MAR.

Rejas, vallas papales y guardias reforzadas: las medidas de protección en cuarteles militares

REGIÓN. El Ejército y la Armada han adoptado diferentes resguardos para evitar nuevos ataques a sus reparticiones durante marzo.

Cristián Rodríguez F.
 cristian.rodriguez@mercuriovalpo.cl

Ocurrió el 14 de noviembre del año pasado. Mientras la región y el país se aprestaban a vivir una de las jornadas de mayor violencia desde el estallido social, a raíz del primer aniversario del homicidio del comunero mapuche Camilo Catrillanca, la Armada desplegó un fuerte operativo militar en el perímetro de la Plaza Sotomayor y el Monumento a los Héroes de Iquique, en Valparaíso, con diferentes camiones militares y decenas de efectivos del Cuerpo de Infantería de Marina.

Sí bien desde la institución insistieron en que el movimiento de las tropas respondió a que "constantemente se realizan traslados de dotación por distintas zonas del país" y que ese día sólo se encontraban "efectuando sus labores de forma normal", la imagen que quedó grabada fue de un completo resguardo a las dependencias de la Primera Zona Naval y al histórico monumento en honor a Arturo Prat, considerando que las manifestaciones programadas para esa jornada justamente comenzarían en dicho sector.

De hecho, sólo dos días antes el Ejército había sufrido el ataque al Cuartel N° 2 de la Escuela de Ingenieros Militares, en el sector de Tejas Verdes, en San Antonio, lo que encendió las alarmas en el resto de las instituciones de las Fuerzas Armadas (FFAA) en la zona.

REFORZAMIENTO NAVAL

Aunque desde que comenzaron las manifestaciones sociales en el país la Región de Valparaíso ha sufrido ataques aislados a sus

"Hay unidades con refuerzo importante para proteger a las personas, nuestros funcionarios y la infraestructura".

General Hugo Zenteno
 Jefe de la V Zona de Carabineros

"Cada comandante de unidad puede implementar medidas de seguridad para reforzar las actuales".

Ejército de Chile
 Comunicado de prensa

cuartel militares, las distintas ramas decidieron adoptar una serie de medidas para resguardar sus instalaciones y evitar hechos como los ocurridos en San Antonio.

Así fue como a fines de noviembre, luego que los manifestantes que se reunían en Plaza Sucre, en Viña del Mar, intentaran marchar con dirección a Reñaca y Conón, la Marina decidió mejorar sus medidas de seguridad en todas las dependencias navales ubicadas en la avenida Jorge Montt.

En concreto, parte de los trabajos -realizados a mediados de diciembre- consistieron en reforzar el frontis de las instalaciones en el sector de Las Salinas, como la Capilla Naval y los dos accesos a las zonas residenciales. Asimismo, se reemplazaron las rejas en la mayoría de las dependencias navales (ver foto principal) y aumentó la presencia de funcionarios a cargo de la seguridad.

Consultados por más detalles, desde la institución declinaron referirse al respecto.

MEDIDAS DEL EJÉRCITO

Otra de las ramas de las FF.AA. que han sufrido ataques es el Ejército, que en la región cuenta -además del cuartel de Tejas Verdes- con la Brigada "Maipo", Plaça Añcha, y la Escuela de Caballería de Quillota.

Contactados por este Diario, desde la institución recordaron que a partir del 18 de octubre distintas unidades militares "han sufrido ataques injustificados", los que han provocado lesiones al personal y daños a su infraestructura, muchas de las cuales "corresponden a edificios históricos con un alto valor patrimonial".

Por lo mismo, agregaron en el Ejército, decidieron facultar a los encargados de cada repartición para que aumenten las medidas de seguridad en caso de que sea necesario.

"En cumplimiento a la responsabilidad de resguardar a su personal y a los medios materiales que el Estado le ha confiado para el cumplimiento de sus misiones, cada comandante de unidad -de acuerdo a estudios de seguridad elaborados en las distintas guarniciones- puede determinar la implementación de medidas de seguridad para reforzar las ya existentes", indicaron.

En esa línea, hicieron referencia a los cierres perimetrales que ya han sido instalados en algunas unidades, aclarando que su uso es de manera temporal y que "buscan evitar daños que puedan producirse a raíz de actos vandálicos contra estas instalaciones".

3

comisarías de la región son las que más han sufrido ataques: Villa Alemana, San Antonio y Santo Domingo.

CUARTELES POLICIALES

Sin embargo, las unidades que por lejos han recibido más ataques durante los últimos cuatro meses son las de Carabineros. Al respecto, el jefe de la V Zona, general Hugo Zenteno, precisó que los atentados se han producido principalmente en las comisarías de Villa Alemana, San Antonio y Santo Domingo, además de los cuarteles policiales que están más próximos a los lugares donde suelen reunirse los manifestantes.

Uno de ellos es la Segunda Comisaría de Valparaíso, ubicada en la intersección de la avenida Colón con Carrera, y que desde el comienzo fue cercada con vallas papales al estar a pasos de la plaza Victoria.

"Con respecto a nuestros cuarteles policiales, nosotros tenemos un plan de defensa que es primordial. Ante alguna eventualidad que implique el mantenimiento del orden público se hacen los refuerzos necesarios y se adoptan todas las medidas para evitar algún tipo de atentado. Actualmente, ya hay algunas unidades con un refuerzo importante, como con barreras físicas, para proteger la seguridad de las personas, nuestros funcionarios y también la infraestructura", comentó Zenteno, quien agregó que en el último tiempo también se han abocado a mejorar la presencia policial en las unidades que están en las zonas más periféricas.

c3